

tages und die sozialistische Verfassung bilden die Grundlinie für die Entwicklung des sozialistischen Staates für einen längeren Zeitraum.

Auf der Internationalen Wissenschaftlichen Session zum 150. Geburtstag von Karl Marx im Mai dieses Jahres habe ich die sozialistische Gesellschaftsprognose unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution in der Deutschen Demokratischen Republik dargelegt. Heute konzentriere ich mich auf die Grundfragen des sozialistischen Staates bei der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik sowie in Verbindung damit auf Grundfragen der Strategie und Taktik des Kampfes der Arbeiterklasse zur Festigung und Entwicklung der politischen Macht.

## **Charakter und Aufgaben des sozialistischen Staates**

Der sozialistische Staat in der Periode der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus ist die politische Organisation der Werktätigen, die unter Führung der Arbeiterklasse und ihrer marxistisch-leninistischen Partei die Macht ausüben. Charakteristisch für die staatliche Entwicklung in der gegenwärtigen Periode ist:

- die Entwicklung der wissenschaftlichen Führungstätigkeit, verbunden mit der demokratischen Mitwirkung der Werktätigen an der politischen, wirtschaftlichen und kulturellen Leitung;
- die vollständige Ausarbeitung des Systems der sozialistischen Gesetze und Normen der staatlichen Ordnung;
- die Durchdringung aller Bereiche des gesellschaftlichen Lebens mit der Lehre des Marxismus-Leninismus und ihre bewußte schöpferische Anwendung durch die Bürger.

Der sozialistische Staat stützt sich auf das demokratische Bündnis und die freundschaftliche Zusammenarbeit der Arbeiterklasse mit der Klasse der Genossenschaftsbauern, der Intelligenz und den anderen werktätigen Schichten. Dadurch wird die entwickelte sozialistische Gesellschaft demokratisch als sozialistische Menschengemeinschaft gestaltet.

Der sozialistische Staat leitet die planmäßige Entwicklung der Produktivkräfte und fördert die sozialistische Gemeinschaftsarbeit.

Der sozialistische Staat gewährleistet als Machtorgan der Diktatur des Proletariats den zuverlässigen Schutz der Deutschen Demokratischen Republik und der sozialistischen Errungenschaften des Volkes.

Das Entscheidende ist also die Ausübung der politischen Macht durch die Arbeiterklasse und die mit ihr verbündete Klasse der Genossenschaftsbauern, die Intelligenz und die anderen werktätigen Schichten.